

# Capital

## MENUISERIE FROSSARD

L'ESPRIT D'OUVERTURE EN GRAND

**Loin des standards, la Menuiserie Frossard a depuis toujours choisi la voie d'une fabrication haut de gamme, personnalisée et sur-mesure. Entretien avec Paul Frossard, fondateur et dirigeant de l'entreprise.**



**Peut-on dire que vous êtes tombé dans la menuiserie lorsque vous étiez petit ?**

**Paul Frossard :** On peut le dire puisque mes deux grands-pères étaient menuisiers... Ajoutez à cela une solide envie d'indépendance et de liberté, les dés étaient jetés ! Il ne m'a pas fallu longtemps pour trouver ma voie. Avec le bois dans la peau et dans les veines, on avance naturellement plus vite. Après un Bac « productique bois » en poche, conforté par un Diplôme d'honneur et une solide formation dans l'entreprise de mon oncle – la Menuiserie Collomb, installée à Yvoire –, j'ai décidé de me lancer seul dans l'aventure, en misant dès le départ sur une technique mixte bois/aluminium. Depuis, l'entreprise n'a cessé

de se développer avec des agrandissements pour maîtriser l'approvisionnement des matières premières et des investissements en nouvelles lignes de finition avec robots et ateliers de séchage, par exemple.

**C'est alors que vous vous installez dans vos propres locaux...**

**P. F. :** Je me suis installé en 2001, à Margencel, dans les anciens locaux que mon grand-père paternel mettait à ma disposition. C'est dans ce vieil atelier de 100 m<sup>2</sup> que mon entreprise s'est développée de manière fulgurante, en quête d'un terrain pour réaliser mon rêve. C'est dans la zone artisanale

d'Orcier que nous avons construit, en 2006, un premier bâtiment de 700 m<sup>2</sup>, équipé d'un centre d'usinage numérique de dernière génération dédié à la production de fenêtres en bois sur-mesure. En 2009, un nouveau virage a été amorcé avec l'acquisition d'un second centre d'usinage et une surface d'atelier doublée qui est passée à 1 400 m<sup>2</sup>.

**Quelle est aujourd'hui la marque de fabrique de la Menuiserie Frossard ?**

**P. F. :** C'est au bureau d'études que tout commence, se dessine et se décide pour une clientèle exigeante de professionnels : constructeurs, architectes, artisans menuisiers et particuliers. Le bureau comprend trois personnes qui étudient

le projet et réalisent, à partir du cahier des charges, un descriptif quantitatif, un carnet de chiffrage, des plans d'exécution. Il assure la liaison avec les bureaux d'architectes et de contrôle. Au-delà de la conception, il garantit également le suivi de la fabrication et de la livraison. Si besoin, la mission du bureau d'études peut aller jusqu'au suivi du chantier par les poseurs du client, ou sous-traitants que nous pouvons leur recommander, la Menuiserie Frossard étant exclusivement fabricant. Conjuguant l'art et la matière sur ses cinq lignes (contemporaine, authentique, premium, passive et rénovation), la Menuiserie Frossard vous offre un produit à votre dimension, d'une qualité extrême, avec l'avantage d'une technique bois unique ou bois/aluminium mixte.

**Pouvez-vous nous parler de vos productions ?**

**P. F. :** L'ensemble de nos menuiseries extérieures sont fabriquées avec des carrelés en lamellé collé. Ce matériau haute résistance, réalisé avec des bois aboutés et encollés à très forte pression, assure dans le temps une stabilité mécanique inégalée. Plaqués d'épaisseurs de bois, les carrelés se distinguent par le velouté de leur surface proposée dans un large choix d'essences traditionnelles : chêne, épicéa, pin, mélèze... La technicité du produit permet également d'associer en duo différents types de bois tels que le mélèze et l'épicéa dans une harmonie esthétique unique, laissant libre cours à la créativité. De nombreux bois nobles comme le noyer, le hêtre, le frêne, l'érable ou encore le merisier peuvent être utilisés dans la fabrication de menuiseries mixtes bois/aluminium. Tous nos bois sont sélectionnés avec soin afin de garantir une qualité extrême et une apparence exempte de défaut.

**L'innovation en grand pour une production responsable, c'est le leitmotiv de votre entreprise...**

**P. F. :** La Menuiserie Frossard déroule aujourd'hui, sur 2 600 m<sup>2</sup> d'atelier, un trésor d'ingéniosité. Nous mettons en œuvre les technologies les plus

**« Tous nos bois sont sélectionnés avec soin afin de garantir une qualité extrême et une apparence exempte de défaut »,**

**Paul Frossard, fondateur et dirigeant de Menuiserie Frossard**



**Création d'une unité de fabrication de carrelés**

S'approvisionner en « Bois de France » et relocaliser la production, tels sont les objectifs du projet piloté par deux fabricants de fenêtres dont Menuiserie Frossard. Pour cela, une unité de fabrication de carrelés de 8000 m<sup>2</sup> sera implantée à Beaupont (01) en 2023. À la clé, la création d'une trentaine d'emplois au sein de la filière bois pour un investissement global de 24 M€. Les carrelés issus de cette production seront destinés à d'autres fabricants de fenêtres qui pourront également prendre part au capital de l'entreprise.

innovantes pour répondre à toutes les attentes d'une production personnalisée et « responsable ». Nous sommes attachés à la qualité de notre fabrication, comme au respect de l'environnement. Nos machines sont aux normes « CE » et nos menuiseries réalisées avec des carrelés lamellés collés bénéficient du label PEFC, ce qui certifie que les bois sont issus de forêts gérées durablement. Dans le même esprit, nous recyclons tous nos déchets de bois (poussières, copeaux) qui sont aspirés et stockés dans un silo pour alimenter automatiquement la chaudière, conçue pour chauffer l'ensemble de nos ateliers et bureaux, sans recourir à des énergies fossiles.

Nous sommes fiers de notre production « française » en même temps que nous sommes ouverts au monde. Nous nous engageons, chaque jour, pour la défense d'une planète plus propre à laisser à nos enfants.



**INFOS :**

281, chemin des Marquisats,  
74550 ORCIER  
Tél. : 04-50-26-24-43  
frossard@menuiserie-frossard.com  
menuiserie-frossard.com

Ce communiqué est réalisé par :

